

Le point du président

Notre mandat a débuté par une crise sanitaire difficile avec la covid et nous approchons à présent d'une crise financière sans précédent couplée d'une crise agricole.

L'inquiétude de tous les élus est palpable car les collectivités locales seront pleinement touchées avec des baisses de dotation qui impacteront nos fonctionnements et nos investissements.

Plus que jamais, nous devons être vigilants sur nos dépenses et avoir constamment à l'esprit l'objectif de réaliser des économies.

Malgré cela, nous ne sacrifierons pas le « bien-vivre » sur notre territoire et poursuivrons nos efforts pour y contribuer.

Pour cela, nous avons besoin de tout le monde et je profite de cet édito pour faire un appel à toutes les bonnes volontés. En effet, nous travaillons sur le problème de la mobilité dans les communes rurales et recherchons des bénévoles prêts à véhiculer des personnes dans le besoin pour des rendez-vous médicaux, des courses ou autres.

La ComCom a sollicité le Conseil Régional pour le prêt d'un véhicule électrique qui serait confié à ces bénévoles pour assurer ce service.

Si vous avez envie de vous investir même modestement dans cette mission, faites-vous connaître auprès des services de la Communauté de Communes.

Jean-Elie Chabrol



L'Espace Mosaïque fait peau neuve

La ComCom mise sur l'isolation des locaux

En 2023, les murs de la Résidence Autonomie Espace Mosaïque ont été cédés par le Centre social de Saint-Martinien à la Communauté de Communes, à charge pour elle d'y réaliser les travaux nécessaires à améliorer son confort surtout en terme d'isolation. L'objectif sous-jacent concerne également la diminution des coûts d'énergie générés par le fonctionnement de l'établissement.

La ComCom s'est adjoint les services d'un architecte, Monsieur Rémi Nicolaon qui, accompagné de ses bureaux d'étude, a travaillé sur un programme global d'isolation avec changement des menuiseries, du système de chauffage, mise en place d'une isolation extérieure des murs.

Le coût de l'opération est de l'ordre de 335 000 € HT et des subventions de l'Etat au titre de la DETR et du Fonds vert ont pu être mobilisés à hauteur de 73 %, ce qui vient diminuer le

coût restant à la charge de la collectivité.

Les travaux devraient être terminés au printemps 2025.

A travers ce projet, les élus montrent leur attachement à l'établissement qui répond aux besoins des habitants du territoire et qui constitue une unité à caractère familial compatible avec le bien être des résidents.



La petite enfance dans le Pays d'Huriel

Depuis sa création, la Communauté de Communes s'investit sur le sujet avec le Relais Petite Enfance (RPE). Mais qu'y fait on ? Voici une liste non exhaustive des services proposés dans ce lieu convivial et professionnel :

Ateliers d'éveil

Chaque mardi et jeudi à partir de 9 h, sur inscription. Les ateliers « fils rouge » de l'année 2025 s'articuleront autour de l'éveil musical, le massage bien-être et le langage signé.

Aide à l'installation et au maintien dans l'activité des Assistantes Maternelles

Depuis la mise en place du dispositif, dans le cadre de la Convention de Territoire Globale, la ComCom a déjà soutenu financièrement 8 assistantes maternelles (aide au démarrage, renouvellement ou mise aux normes de différents matériels : sièges auto, poussettes, lits, etc.). Le RPE est à votre écoute pour toutes demandes d'aides.

Modes de garde

Le RPE accompagne les familles dans leur recherche. Le Pays d'Huriel dispose de 15 Assistantes Maternelles qui exercent à domicile et de 9 AM dans les 3 Maisons d'AM (MAM) du territoire dont une qui a ouvert ses portes en mars 2024 à Archignat.

Formation continue des AM

Le RPE a pour mission d'organiser et de participer à la formation continue des AM. Après une formation sur l'ergonomie l'an passé, les AM viennent de recycler leurs connaissances en matière de 1^{ers} secours. En 2025, une thématique autour de l'accompagnement de l'enfant sera proposée.

Démarches administratives

Le Relais accompagne les familles et les professionnelles dans toutes leurs démarches liées à l'embauche, l'emploi, la fin de contrat...

Promotion de l'activité d'AM

Le Relais est engagé dans une mission de promotion du métier d'AM avec une exposition itinérante : « Assistant Maternel : pourquoi pas vous ? » qui voyage au cœur des villages du territoire, aux abords des écoles, des aires de jeux pour enfants... N'hésitez pas à contacter le RPE pour tout savoir sur l'agrément, sésame indispensable pour l'exercice du métier.

Spectacle de fin d'année du Relais Petite Enfance

Le mercredi 18 décembre à 15 h
Salle des Fêtes de La Chapelaude

« Les Piotrerries » mêle humour, magie et disciplines circassiennes. Tout public sans inscription (entrée : 1 €).

Pour toutes vos démarches ou vos questions :

Le Relais Petite Enfance

6 rue des Calaubys

03380 HURIEL

04 70 09 33 25

enfance@cc-pays-huriel.com

Le bilan en quelques chiffres de cet été

La plume et le chemin

A partir du mois de juin, près de 1 500 visiteurs ont pu découvrir une exposition de qualité dans le donjon de la Toque à Huriel réunissant des œuvres confiées par le musée George Sand et de la Vallée Noire à La Châtre et par la Cité Internationale de la tapisserie d'Aubusson.

Exposition et animations

Le programme dédié à George Sand s'est vu enrichi par une exposition itinérante (actuellement au collège d'Huriel) et par de nombreuses animations mises en place dans les communes situées le long du chemin des Maîtres Sonneurs (la cuisine de G. Sand, des concerts, etc).

Il a été clôturé à Archignat par une superbe conférence qui a fait salle comble animée par Vinciane Esslinger, conférencière au Domaine George Sand à Nohant Vic.

Anim'été 2024

Cette année était spéciale. En effet, cela fait maintenant 30 ans que ce programme innovant a été créé.

Pour fêter l'évènement, une surenchère d'activités était mise en place et a séduit 231 personnes (hors chasses au trésor) qui ont pu choisir leur bonheur parmi les 59 animations ou stages proposés.

Le petit jeu d'énigmes spécial anniversaire, déployé durant tout l'été, a été bien apprécié des nombreux participants.